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RAPPORT D’ACTIVITES 2016 – ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2017 

 

Mesdames, messieurs, chers amis pupilles.  

 

Au cours de l’année 2016 le conseil d’administration s’est 

réuni quatre fois à Paris dont une le jour de l’assemblée générale.  

L’année 2016 fut une année très difficile tant dans la 

réorganisation du conseil d’administration que dans la gestion 

d’associations membres contestataires. Pour l’intérêt général des 

pupilles nous n’avons pas cédé à leurs exigences. Malgré les 

décisions de la majorité des administrateurs ils ont préféré faire 

cavalier seul dans leur région respective plutôt que d’accepter les 

décisions de la majorité (centre-ouest, pays de Loire, nord-ouest). Le 

centre-ouest en désaccord personnel avec l’ancien président Bernard 

Rodenstein et sur la politique générale engagée auprès des autorités. 

Malgré la démission de Rodenstein ils ont décidé de rester 

indépendants seuls dans leur coin, c’est leur choix alors même que 

nous engagions des négociations de rapprochement avec les deux 

grandes autres associations pour fédérer toutes nos forces. Les 

différends avec les deux autres associations démissionnaires étaient 

d’ordre financier sur la question du bénévolat. Il n’était pas question 

pour la quasi majorité des administrateurs de rémunérer des travaux 

effectués par l’un d’eux. Il demandait 5000 euros d’honoraires pour 

un travail de mémoire auprès du tribunal administratif de Nantes. Il 

nous avait précédemment entraînés dans des procès avec André 

Lefebvre, ce qui nous avait occasionné de nombreux frais d’avocat. 

Nous ne sommes pas une entreprise et le bénévolat est indispensable 

à notre survie car nos seules recettes sont issues d’une quote-part sur 

les cotisations des adhérents des associations membres.  

Les rapports avec les autorités furent également très 

difficiles. Malgré les promesses nous n’avons pas réussi à obtenir un 

entretien avec le secrétaire d’état. On peut dire sans être impertinent 

que ce monsieur a le plus profond mépris pour notre cause. Le  
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précédent ne valait pas mieux. Il fut même sommé de démissionner 

pour soupçons d’affaires pas claires, genre conflit d’intérêts. 

Les statuts d’origine ont été revus pour mieux coller aux 

nouvelles réalités. Nous pouvons remercier Daniel Vautier pour le 

travail réalisé à cette occasion. Il sera peut-être bon d’y revenir pour 

y intégrer la notion que nous avons du bénévolat et mieux 

appréhender la perte d’une de nos associations membres, pour 

démission mais aussi par manque de renouvellement de leur 

direction. Ce que nous sommes en train de vivre depuis le début de 

cette année avec le décès du président de Sud-Méditerranée. Sans 

repreneur il va sans doute falloir la dissoudre. 

Après l’échec d’un courrier commun initié lors du 

premier rapprochement avec les deux autres associations nationales 

de pupilles, chapeauté par la FNAM en juillet 2014, nous avons pris 

l’initiative de renouer les contacts avec celles-ci en fin d’année 2016 

pour unifier nos forces pendant la campagne électorale. Ce ne fut pas 

facile car les idées sont divergentes et le texte commun a été accepté 

après avoir été très largement amendé. L’essentiel est préservé et 

nous avons accepté le principe d’un front commun lorsque le futur 

gouvernement sera nommé. En premier lieu un entretien très rapide 

avec le nouveau secrétaire d’état composé des représentants des 3 

associations. 

Nous avons multiplié les interventions auprès des 

autorités lors des cérémonies patriotiques ou commémorations 

auxquelles nous avons été conviés. A cet égard nous devons 

remercier Anne Bouttes-Nicolas, Daniel Vautier et bien sûr notre 

porte drapeau André Sauzer qui ont assisté à de nombreuses 

manifestations à Paris et principalement à l’Arc de Triomphe.  

La première page de l’éditorial de la lettre de la FPN 

sortie en fin d’année a été diffusée à plus de 9000 exemplaires par 

mail. Députés, sénateurs, administrations, toutes les villes de plus de 

15000 habitants, associations patriotiques nationales, divers médias 

et de nombreux pupilles de la nation auxquels nous avons demandé 

de faire suivre très largement auprès de leurs contacts.           

 

Je vous remercie de votre attention.  


